



TSV 1930 Utphe e.V

Abt. Tischtennis

Chronik

Am 8.9.1970 fanden sich Erich Freitag, Josef Swoboda, Dieter Stübgen und Günter Hofmann zur Gründungsversammlung der Tischtennis-Abteilung des TSV Utphe zusammen.

Josef Swoboda wurde zum Abteilungsleiter gewählt und nutzte seine guten Verbindungen vom Fußball zur Vereinbarung zahlreicher Freundschaftsspiele. Als Vertreter fungierten Günter Hofmann und Erich Freitag. Eine offizielle Gründung war notwendig geworden, um den kleinen Saal der Volkshalle als Spielraum für eine TT-Platte beantragen zu können, denn bereits seit Ende 1969 spielten über 12 Personen im losen Training mit.

Günter Hofmann übernahm dann ab 1971 allein das Amt des TT-Abteilungsleiters. Er leitete das Training, besorgte eine weitere Platte und man spielte nun im Saal der Volkshalle.

Der TSV Utphe konnte in der Saison 71-72 erstmalig mit einer 4er Herrenmannschaft den Verbandsspielbetrieb aufnehmen.

Im Jahr 1973 sprang Volker Fuhr für den beruflich überlasteten Günter Hofmann ein und nahm das Amt des Abteilungsleiters mehrere Monate kommissarisch wahr.

(Volker Fuhr ist heute noch aktiver Spieler und konnte 2002 Vereinsmeister werden!!)

Am 18.5.1974 übernahm Manfred Gräber den Abteilungsleiterposten. Er absolvierte mit Erfolg den Übungsleiterlehrgang des HTTV und intensivierte die Jugendarbeit erheblich, erstmalig nahmen drei Jugendmannschaften an der Verbandsrunde teil.

Gleichzeitig wurden durch Zuschüsse des Kreises und des Landessportbundes vier neue Turnierplatten angeschafft.

Auch die Damen nahmen immer reger und zahlreicher am Training teil und so konnte 1975 die erste Damenmannschaft und eine zweite Herrenmannschaft gegründet werden.

Die Herren sorgten mit dem Aufstieg 1977. in die damalige B-Klasse für einen weiteren Höhepunkt der TT Abteilung.

1978 konnte bereits die zweite Damenmannschaft ins Leben gerufen werden.

Für die Saison 1979-1980 wird sogar eine dritte Damenmannschaft gebildet.

1980 hatte die TT-Abteilung mit 10 Mannschaften die höchste Zahl an aktiven Spielern.

In den achtziger Jahren waren vor allem die Damen erfolgreich die bis Anfang der neunziger sehr aktiv waren und sich dann leider auflösten, sodass wir heute nur noch eine aktive Frau haben, die dafür bei den Männer um so erfolgreicher spielt !

Yvonne Wengorsch spielt in der zweiten Kreisklasse bei den Herren mit, sie konnte auf Kreis- und Bezirksebene mehrere Titel erringen und hat es schon zweimal bis zur Teilnahme an der Hessenmeisterschaft gebracht.

Manfred Gräber, der über zwanzig Jahre Abteilungsleiter war und auch mehrere Ämter beim HTTV inne hatte, musste uns leider aus beruflichen Gründen 1993 verlassen.

Dieser herbe Rückschlag hätte fast das Aus für die TT-Abteilung bedeutet!

Stefan Dertinger übernahm das schwere Amt des Abteilungsleiters und konnte nur noch auf weniger als zehn aktive Männer und fünf Frauen zurückgreifen, wobei sich die letzte Damenmannschaft 1993 auflöste.

Zwischenzeitlich betrug die Zahl der noch verbliebenen Herren noch sieben Spieler, die in der Sonderklasse oder der dritten Kreisklasse spielten.

1997 gelang der Aufstieg in die zweite Kreisklasse.

Stefan Dertinger gab aus beruflichen Gründen den Abteilungsleiter 1999 an Stefan Büttel ab.

Stefan Büttel sowie seinem Vorgänger Stefan Dertinger konnten einige neue Spieler werben..

Der nächste herbe Rückschlag für die Abteilung kam 1998 mit dem Tod von Günter Hofmann, der bis zum Schluss an der Platte stand und auch maßstäblich am Erhalt der TT-Abteilung beteiligt war.

Durch Zuwachs an Spielern konnte 2000 eine zweite Herrenmannschaft und eine männliche Jugendmannschaft gemeldet werden.

2003 kam eine dritte Herrenmannschaft hinzu, die zweite Mannschaft wurde Meister in der dritten Kreisklasse und die erste Mannschaft wurde zweiter in der zweiten Kreisklasse.

Zum jetzigen Zeitpunkt spielen die Mannschaften in der ersten, zweiten und dritten Kreisklasse.

Die TT-Abteilung versucht aber auch am Dorfgeschehen teilzunehmen. Dies wird durch einige Veranstaltungen im Jahr untermauert, wo sich die TT-Abteilung erfolgreich beteiligt, am Weihnachtsmarkt in Utphe nahm man bereits zum fünftenmal teil.

Erstmalig 2003 war die TT-Abteilung Veranstalter des Vatertages in Utphe.

Aus dem Erlös der Veranstaltungen und Geldspenden von zahlreichen Gönnern der TT-Abteilung konnten in den letzten vier Jahren vier neue Turnierplatten gekauft werden und auch ein Satz neuer Trainingsanzüge für zwei Mannschaften angeschafft werden.

Im Jahre 2000 wurde das „1. Günter Hofmann Gedächtnis-Turnier“ ausgetragen. Das Turnier ist seit dem ein fester Bestandteil der TT-Abteilung wo man mit befreundeten Vereinen erfolgreich seinem Hobby nachgeht.

Die TT-Abteilung besteht zur Zeit aus 24 aktiven Spieler und Spielerinnen.

Stefan Büttel

Abteilungsleiter Tischtennis

Bei eventuellen Rückfragen

T: 06402/2332 oder Dienstlich 06404/81192